

# 解説

海外インクルーシブ教育調査  
県教育委員会連合会は、  
全国都道府県教育委員会連合会は、  
連合会は、  
・英国のイ  
・フィンラン  
ド・英國のイ  
ンクルーシ  
ブ教育改革を実施。子どもたちが地域の通常校に通  
い、必要な支援を受けられ  
る体制を目指している。  
一方、フィンランドでは  
日本でのインクルーシブ教育を「個別支援に認定される生徒  
が増加して財源が不足し、  
ことしから制度の改正を計  
画。英国では人材・予算・  
環境面から支援の質を担保  
する事が困難な状況にあ  
るための検討を進める。

教育の制度・実情をまとめ  
た海外調査事業報告書を公  
表した。両国の制度の優れ  
て点や課題を整理し、  
わが国における特別支援教  
育の強みを生かし、インク  
ルーシブ教育を一層推進す  
る必要性を示している。

フィンランドでは201  
令和2年2月5日

2面……道特長 第2回理事研究協議会  
3面……道教委 学校力向上専科教員情報交流会  
4~5面……文科省 7年度文科関係予算案  
6~7面……札幌市教委 6年度教育実践功績表彰概要  
8面……リーディングDX校の札幌発寒東小が学習会

## 海外インクルーシブ教育調査

道教委は、道教大学と連携し、4年度から「みらいの教員育成プログラム」を実施。教員志望の高校生を対象に、道内での地域に住んでいる生徒もプログラムに参加できる環境の構築を目指す。

道教委は、高校段階から教員としての素養を高める「みらいの教員育成プログラム」のオンライン実施に向け、7年度から留萌管内での試行を計画している。8年度は、プログラムを実施していないその他管内オンラインモデルの展開を構想。実施する科目は、いずれも2学年対象の「教員基礎」のみとし、道内のどの地域に住んでいる生徒もプログラムに参加できる環境の構築を目指す。

# 北海道通信

## 日刊教育版

昭和50年6月12日第3種郵便物認可  
日刊 祝祭日、日曜日、土曜日 休刊

7年  
5月(水曜日)  
和2月  
発行所  
株式会社  
（代）222-3521 FAX 222-3532  
発行人 松木謙公  
支社 東京6272-4534 旭川243267 函館27781  
釧路235241 帯広27872 岩見沢24957  
支局室蘭21735 苗ヶ牧25570網走43719  
小樽20515 霧内337111留萌2716  
(購読料1ヶ月 12,960円)

人と自然を大切にした  
価値ある商品づくりを。

**TOMBOW**

スクールウェア/スポーツウェア/ケア&リハビリテーションウェア/ビジネスウェア  
**〒北海道トンボ株式会社**  
〒060-0906 札幌市東区北6条東5丁目  
TEL(011)742-2551(代) FAX(011)731-1176  
URL <http://www.h-tombow.co.jp>

# みらいの教員育成プログラム

## 来年度 留萌で遠隔試行

**道教委**

道教委は、高校段階から教員としての素養を対象に教員としての素養や意欲を高めるプログラムを提供している。初年度は、道央圏において札幌北陵高校、5年度から札幌北陵高に加え、旭川北高校を道北圏域、釧路江別高校を道東圏域の拠点校を実施。教員志望の高校生を対象に、伊藤准教授が講義。義務教育課が作成した「日本語」の目標設定を

て札幌北陵高校、5年度から札幌北陵高に加え、旭川北高校を道北圏域、釧路江別高校を道東圏域の拠点校を実施。教員志望の高校生を対象に、伊藤准教授が講義。義務教育課が作成した「日本語」の目標設定を

道教委は、3日、帰國・外国人児童生徒教育研修を開催した。道教大函館校の伊藤美紀准教授が講義し、児童生徒の実態を把握した上で初期指導に取り組むこと、ICTを活用した指導研修をオンライン開催した上で初期指導に取り組むことについて説明しました。

道教委は3日、道教大函館校・伊藤准教授とした同研修を初開催。各

道教育局の指導主事らを含め約40人が参加した。

はじめに伊藤准教授が講義。義務教育課が作成した「日本語」の目標設定を

て札幌北陵高校、5年度から札幌北陵高に加え、旭川北高校を道北圏域、釧路江別高校を道東圏域の拠点校を実施。教員志望の高校生を対象に、伊藤准教授が講義。義務教育課が作成した「日本語」の目標設定を

て札幌北陵高校、5年度から札幌北陵高に加え、旭川北高校を道北圏域、釧路江別高校を道東圏域の拠点校を実施。教員志望の高校生を対象に、伊藤准教授が講義。義務教育課が作成した「日本

## 道特長 第2回理事研究協議会

## インクルーシブ実現へ

## 持続可能な特支の在り方で

道特別支援学校長会（四木定宏会長）は3日、道厅別館で6年度第2回理事研究協議会を開いた。各障がい種、支部別に6年度活動報告を行ったほか、7年度活動計画案を審議。春季研究協議会を5月8、9日、夏季研究協議会を8月4、5日、冬季研究協議会を12月26日と来年1月5日の日程で開催することなどを確認した。あいさつに立った四木会長は、本道において持続可能な特別支援学校の在り方の具体化に向けた議論が進んでいくことに触れ、「本道らしさを生かしたインクルーシブ教育システムの実現に向けて、会として積極的に参画していく」との考え方を示した。



四木会長のあいさつ概要

昨年は新年から能登半島地震や羽田空港の航空機事故など、災害が始まった

月13日の夜に宮崎県で震度5弱の地震が起き、南海トラフ地震に関する情報も出された。普段から大規模地震への備えが求められていが、私たちもいつ大規模災害が起きて落ち着いて対処できるように、学校や自宅の防災対策をあらためて確認したいと思う。

また、全国では警報レベルが定めた「世界自然遺産・知床の日」(毎年1月30日)に合わせ、平成31年に初めて実施した「1日限りの食のイベント」で、約180人が地元の海産物、農産物等を材料にし

た多彩な料理を堪能した。

4回目を迎えたしれとこ食の宴は知床国立公園60周年・世界遺産20周年記念として開催。約180人が参加したほか、津川町長、西村

町長が出席した。

食の宴では西村町長が登壇し、中標津町の条例にもなっている牛乳の乾杯でスタート。会場中央には、ホテルスタッフが直接現地に足を運ん

た。

知床ナンバー7町の大自然から生まれた海産物・農産物などをたっぷり楽しんで

1月30日、第4回しれとこ食の宴を開催した(写真)。

道が定めた「世界自然遺産・知床の日」(毎年1月30日)に合わせ、平成31年に初めて実施した「1日限りの食のイベント」で、約180人が地元の海産物、農産物等を材料にし

た。

世界自然遺産・知床の日に

小清水町のビールなど各地域の特色を生かした酒も次々と

客席に運ばれ、各テーブルで

は食事が進むごとに会話も弾

み、楽しい時間が過ぎていっ

た。

また、会場では知床食材を

使ったうどん・ラーメンの屋台コーナーやスープカレーの人気店「らっきょ」、羅臼昆布つかみ取りが多くの人たち

を集めるなど、イベントを盛り上げた。

子どもを主語にした教育活動を一層進めることを示した

年末始は教育行政で大きな動きがあった。昨年末には、文部科学大臣が中教審に「初等中等教育における教育課程の基準等の在り方について」を諮問し、次

期学習指導要領の改訂に向かって検討が始まることに

なった。

一方で、平成30年に大阪府の聴覚支援学校に通う児童が交通事故で亡くなり、4月からの学びに

から成果も明らかになって

きだ。本道らしさを生かし、

学校運営セミナー事業に関連して実践校で報告会が開

められた。また、インクルーシブな

事業、ICTを活用した指導の充実、特別支援教育の指導体制の充実、教員業

務支援員や副校長・教頭マネジメント支援員の増員、

農福連携に係る実践研究など、継続事業の増額や新規事業が予定されているな

ど、インクルーシブ教育シ

ステムの実現に向け、特別支援教育を一層推進する内

容になっている。

## ホテルライフポート札幌 食の宴 ご当地食材で多彩な料理



### 世界自然遺産・知床の日に

北海道大学、JIC市内の北大学術交流会館で

SDGs北海道セミナー2

3回理事・評議員合同会議が開催され、文科省から7

医療的ケアの充実、イン

1月21日には、全特長第

道や北大など SDGsセミナー

講演やトークセッションへ

SDGsセミナー











